

Imprimir

“El hombre no es un ovni venido de una lejana galaxia; el hombre es un poema tejido con la niebla del amanecer, con el color de las flores, con el canto de los pájaros, con el aullido del lobo o el rugido del león. El hombre se acabará cuando se acabe el equilibrio vital del planeta que lo soporta”. Félix Rodríguez de la Fuente (Ecologista Español).

En nuestro país, aunque para quienes hemos caminado por los senderos del ambientalismo no es nuevo, en realidad quien ha logrado colocar con mayor audiencia y en la discusión pública sobre la necesaria Transición, ha sido el actual presidente Gustavo Francisco Petro Urrego. Pero esta conversa se ha centrado en la controversia por la propuesta Transición Energética. Y para que la misma (transición) sea profunda, debe ser transversal en todos los asuntos de la cotidianidad nacional, regional y local, en las decisiones y acciones de los entes gubernamentales, empresas privadas y de la ciudadanía.

Ni el planeta en su conjunto, ni el país en particular están en condiciones de seguir alargando el modelo depredador imperante que, como se ha reiterado, nos ha venido llevando a esta crisis climática y ambiental. Crisis que va cogida de la mano con la desigualdad que profundiza la pobreza de las mayorías a nivel mundial y que ha ido aumentando la brecha entre los llamados países desarrollados y paisas pobres.

Esta crisis global, no se quedará en impactos catastróficos solo a las poblaciones más vulnerables. Esta poco a poco abarca más espacios, más rincones del planeta. Toca tanto a pobres como a ricos. Aunque estos últimos estén en mejores condiciones para afrontarlos, los eventos que cada día son más frecuentes, se vienen presentando tanto en el sur como en el norte. Tanto en naciones necesitadas como prósperas.

El gobierno actual y en particular el presidente Petro, han venido dando puntadas sobre las propuestas para afrontar esta crisis multidimensional, que reitero, no pueden quedarse en lo energético. Eso es solo parte del problema, muy importante y quizás central, pero con él, están otros presentes de mucho interés y repercusión en la vida de las comunidades. No

podemos creernos el cuento que con solo pasar de la movilidad con combustibles fósiles a la eléctrica provenientes de las llamadas energías alternativas con eso arreglaremos el deterioro ambiental que vive el planeta.

No solo debemos iniciar el cambio o transformación del sistema político-económico, la modernización del país adaptándolo a las dinámicas mundiales del siglo XXI empujadas por la crisis planetaria, sino que se debe profundizar una revolución socio-cultural que nos conlleve al logro de una plena paz en armonía con la naturaleza y con ello debemos ampliar y profundizar la democracia para que la ciudadanía participe activamente en las decisiones que incidan en sus territorios.

Los ministerios y demás entes gubernamentales deben actualizar no solo sus denominaciones sino de manera determinante sus misiones frente a la crisis climática y ecológica. Dicho de otra manera, a sus nuevas tareas que deben de asumir ante los conflictos socio-ambientales que se han ido profundizando. El aparato estatal debe acomodarse lo más pronto posible al cambio propuesto desde el gobierno nacional. En el proceso iniciado es muy probable que deban crearse nuevas instituciones para abarcar nuevos espacios de acción.

Para la reflexión dejo por ahora estas palabras de la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen “El Pacto Verde Europeo muestra cómo transformar nuestro modo de vivir y trabajar, de producir y consumir, para que vivamos de forma más sana y nuestras empresas sean innovadoras. Todos podemos participar en la transición y todos podemos aprovechar las oportunidades que brinda. Vamos a poner todo nuestro empeño en lograrlo, por el bien del planeta y de la vida que sustenta, por el patrimonio natural de Europa, por la biodiversidad, por nuestros bosques y por nuestros mares. Si demostramos al resto del mundo cómo ser sostenible y competitivo, podemos convencer a otros países para que se nos unan”. Aclarando que quienes estamos por una verdadera transición esperamos que estas palabras sean el sentir y la decisión de las autoridades mundiales.

John Elvis Vera Suarez

Foto tomada de: Semana.com